
A-374/1 – 2020/2021  A-374/1 – 2020/2021 

 

 

 

 

SESSION ORDINAIRE 2020-2021 

 

12 MAI 2021 

_____ 

 

GEWONE ZITTING 2020-2021 

 

12 MEI 2021 

_____ 

 

 

PARLEMENT DE LA RÉGION 

DE BRUXELLES-CAPITALE 
_____ 

BRUSSELS 

HOOFDSTEDELIJK PARLEMENT 

_____ 

 

 
PROPOSITION DE RÉSOLUTION 

 

relative à la poursuite du développement et du 

soutien des skateparks et autres 

infrastructures dédiées aux « sports urbains » 

en Région de Bruxelles-Capitale 

 

VOORSTEL VAN RESOLUTIE 

 

betreffende de verdere uitbouw en 

ondersteuning van de skateparken en andere 

infrastructuur gerelateerd aan « urban 

sports » in het Brussels Hoofdstedelijk Gewest 

(déposée par Mmes Bianca DEBAETS (N), 

Aurélie CZEKALSKI (F), M. Mathias VANDEN BORRE 

(N), Mme Gladys KAZADI (N) et Mme Victoria 

AUSTRAET (F)) 

 

_____ 

(ingediend door mevrouw Bianca DEBAETS (N) en 

mevrouw Aurélie CZEKALSKI (F), de heer  Mathias 

VANDEN BORRE (N), mevrouw Gladys KAZADI (N) en 

mevrouw Victoria AUSTRAET (F)) 

 

_____ 

 

Développements 
 

Depuis l’invention du skateboard dans les années 1950 sur 

la côte ouest des États-Unis, ce sport n’a cessé de gagner en 

popularité et il a même donné naissance à une véritable sous-

culture. En outre, depuis le milieu des années 1990, le 

skateboard fait également partie des X Games, la grand-

messe annuelle des sports extrêmes qui se tient aux États-

Unis – même si, depuis des années, ce sport fait bien entendu 

l’objet d’une grande attention dans le monde entier. Le 

skateboard figurera par ailleurs également au programme 

des Jeux olympiques à partir de 2024. 

 

 

Entre-temps, de nombreuses communes de Belgique 

disposent également d’un ou plusieurs équipements pour 

skateurs1. Il est difficile d’estimer le nombre total de 

skateurs dans notre pays mais – sur la base du nombre total 

de planches vendues –, ils auraient été entre 6.000 et 7.000 

en 2019 d’après la Belgian Skateboarding Association 

(BSA) (les estimations divergent toutefois fortement, car 

d’autres sources parlent quant à elles de 20.000 skateurs 

amateurs). La même année, le Championnat belge de 

skateboard a attiré plus de 3.000 spectateurs au Kuipke de 

Gand ; à l’époque, notre pays comptait également quatre 

skateurs professionnels et près de 750 skateurs participant à 

une compétition officielle de la BSA2. 

 
1. https://www.skatespots.be/?skatespots=spots&region=W&country=BE 

2. https://www.demorgen.be/nieuws/grootste-indoorskatepark-van-belgie-

opent-dit-weekend-de-deuren-skaten-is-een-levensstijl~ba849535 

Toelichting 
 

Sinds het skateboarden in de jaren vijftig van de vorige 

eeuw werd bedacht aan de westkust van de Verenigde 

Staten, heeft deze sport alsmaar aan populariteit gewonnen 

en is er zelfs een heuse subcultuur uit voortgekomen. 

Bovendien maakt het skateboarden ook sinds het midden 

van de jaren negentig deel uit van de X Games, de jaarlijkse 

hoogmis voor extreme sporten in de Verenigde Staten – 

hoewel de sport uiteraard al jarenlang overal ter wereld op 

heel wat aandacht kan rekenen. Daarnaast zal het 

skateboarden vanaf 2024 ook opgenomen worden in het 

curriculum van de Olympische Spelen. 

 

Intussen beschikken ook heel wat Belgische gemeenten 

over een of meerdere voorzieningen voor skaters1. Het totale 

aantal skaters in ons land valt moeilijk in te schatten, maar 

volgens de Belgian Skateboarding Association (BSA) 

zouden dat er in 2019 – gebaseerd op het totale aantal 

verkochte boards – tussen de 6.000 en 7.000 zijn (hoewel de 

schattingen fel uiteen lopen, want andere bronnen hebben 

het dan weer over 20.000 recreatieve skateboarders). In 

datzelfde jaar kon het Belgisch kampioenschap 

skateboarden meer dan 3.000 toeschouwers naar het Gentse 

Kuipke lokken, terwijl ons land daarnaast op dat moment 

tevens vier professionele skaters telde en bijna 750 skaters 

die deelnamen aan een officiële wedstrijd van de BSA2. 

 
1. https://www.skatespots.be/?skatespots=spots&region=W&country=BE 

2. https://www.demorgen.be/nieuws/grootste-indoorskatepark-van-belgie-

opent-dit-weekend-de-deuren-skaten-is-een-levensstijl~ba849535 

https://www.skatespots.be/?skatespots=spots&region=W&country=BE
https://www.skatespots.be/?skatespots=spots&region=W&country=BE
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Grâce à l’essor des réseaux sociaux notamment, le 

skateboard a fait de plus en plus d’adeptes. Il n’est pas rare 

que de spectaculaires vidéos de sauts, trucs et autres exploits 

deviennent virales. En outre, les « premières générations de 

skateurs » transmettent souvent leur passion pour ce sport à 

leurs propres enfants. La sous-culture qui entoure le skate 

s’est, ainsi, progressivement intégrée à la culture dominante, 

tandis que de nombreuses marques de skate (Vans, 

Converse, Billabong, etc.) se sont également banalisées. 

Entre-temps, le rappeur bruxellois Zwangere Guy est 

également connu pour être fan de ce sport, et il a même lancé 

son propre skateboard3. 

 

Vu la popularité de ce sport, « Le skate dans la ville » a 

donc fait l’objet en 2015 d’une vaste étude réalisée par 

Bruxelles Environnement, qui recense les skateparks en 

Région de Bruxelles-Capitale et visait à les promouvoir4. 

Selon les dernières données du cadastre du sport, qui est géré 

par la cellule Sport de perspective.brussels, il existe 

actuellement 14 skateparks sur le territoire de la Région 

bruxelloise (le plus récent, dont les travaux se sont achevés 

au printemps 2021, se trouve au port de Bruxelles) ; mais le 

« skate sauvage » est également pratiqué à différents 

endroits dans la ville, la rue elle-même tenant alors lieu de 

skatepark improvisé (comme par exemple sur l’esplanade du 

Mont des Arts, où de nombreux skateurs se rassemblent 

souvent en été). À cet égard, le milieu urbain se prête 

évidemment bien à la pratique de ce sport. 

 

 

 

 

Dans le contexte national, on pourrait affirmer que si on 

peut certes considérer le skateboard comme un sport 

professionnel qui a largement dépassé le stade de la 

tendance, la Belgique ne peut toutefois pas être considérée 

comme un « pays du skateboard ». Les infrastructures 

existantes restent insuffisantes et il manque une vision 

structurelle à cet égard. Bon nombre d’améliorations restent 

possibles tant sur le plan pragmatique que pédagogique. 

Dans ce cadre, il convient de noter que la fédération 

multisport amateur flamande FROS a déjà lancé une 

Skateboard Academy, où les enfants peuvent s’initier au 

skateboard en étant bien encadrés. Le projet est né de la 

demande et il a été lancé à un moment où il n’existait pas 

encore de clubs pour la pratique du skateboard. Outre la 

promotion de ce sport au moyen d’initiations, de séries de 

cours, de camps sportifs, etc., la Skateboard Academy 

représente également un nombre sans cesse croissant de 

clubs sportifs qui entendent rendre le skateboard aussi 

accessible que possible à tous à travers un bon 

encadrement5. 

 

 

 

 
3. https://www.hln.be/hasselt/een-skateboard-van-zwangere-guy-daar-

schuiven-we-al-om-6-uur-s-ochtends-voor-aan~a2340baa/ 

4. https://document.environnement.brussels/opac_css/elecfile/Bro_SK8_FR.p

df 

5. Claes (E.), Scheerder (J.) et Borgers (J.) (2017), ‘Via innovatie naar club 

light: een analyse van inspirerende praktijkvoorbeelden’, BMS Studies 42, 

KU Leuven (étude réalisée pour Sport Vlaanderen, en collaboration avec la 

Vlaamse Sportfederatie), cf. pages 159-193. 

Onder meer dankzij de opkomst van sociale media heeft 

de skatesport meer en meer aanhangers weten te verwerven. 

Spectaculaire filmpjes van sprongen, trucs en andere 

waaghalzerij gaan niet zelden viraal, en bovendien geven de 

‘eerste generaties skaters’ niet zelden hun liefde voor de 

sport door aan hun eigen kinderen. De subcultuur rond het 

skaten is zo stilaan geëvolueerd naar een onderdeel van de 

mainstreamcultuur, terwijl ook heel wat « skatemerken » 

(Vans, Converse, Billabong …) inmiddels « gemeengoed » 

geworden zijn. Ook de Brusselse rapper Zwangere Guy staat 

intussen gekend als liefhebber van de sport, en lanceerde 

zelfs al zijn eigen skateboard3. 

 

Gezien de populariteit van deze sport, vormde « Skaten in 

de stad » in 2015 dan ook het onderwerp van een breed 

onderzoek dat werd gevoerd door Leefmilieu Brussel, 

waarbij de skateparken in het Brussels Hoofdstedelijk 

Gewest bevat en verder gestimuleerd moesten worden4. 

Volgens de meest recente gegevens van het sportkadaster, 

dat beheerd wordt door de Sportcel van perspective.brussels, 

bestaan er op dit moment 14 skateparken op grondgebied 

van het Brussels Gewest (het meest recente bevindt zich in 

de Haven van Brussel, waarbij de werkzaamheden in het 

voorjaar van 2021 afgerond werden), al wordt er op 

verschillende plaatsen in de stad ook aan « wildskaten » 

gedaan waarbij de straat zelf als geïmproviseerd skatepark 

moet dienen (zoals bijvoorbeeld de open ruimte aan de 

Kunstberg, waar vaak heel wat skaters bij elkaar komen 

tijdens de zomermaanden). In dat opzicht leent een 

grootstedelijke context zich uiteraard goed tot het beoefenen 

van deze sport. 

 

In de nationale context zou gesteld kunnen worden dat het 

skateboarden weliswaar gezien kan worden als een 

professionele sport die de trendfase ruimschoots ontgroeid 

is, maar dat België toch niet als « skateboardland » gezien 

kan worden. Zo is de bestaande infrastructuur nog steeds 

ontoereikend en ontbreekt het aan een structurele visie 

hieromtrent. Zowel op pragmatisch als op pedagogisch vlak 

is er nog heel wat verbetering mogelijk. In dat kader moeten 

we opmerken dat de recreatieve multisportfederatie FROS 

reeds van start gegaan is met een Skateboard Academy, waar 

kinderen onder zinvolle begeleiding kunnen kennismaken 

met het skateboarden. Het project is vraaggestuurd ontstaan 

en begonnen op het moment dat clubstructuren voor het 

skateboarden nog niet aanwezig waren. Naast de promotie 

van de sport aan de hand van initiaties, lessenreeksen, 

sportkampen en dergelijke meer vertegenwoordigt de 

Skateboard Academy ook een steeds groter wordend aantal 

sportclubs die vanuit een zinvolle begeleiding het 

skateboarden zo toegankelijk mogelijk moeten maken voor 

iedereen5. 

 

 

 

 
3. https://www.hln.be/hasselt/een-skateboard-van-zwangere-guy-daar-

schuiven-we-al-om-6-uur-s-ochtends-voor-aan~a2340baa/ 

4. https://document.environnement.brussels/opac_css/elecfile/Bro_SK8_FR.p

df 

5. Claes (E.), Scheerder (J.) en Borgers (J) (2017). ‘Via innovatie naar club light: 

een analyse van inspirerende praktijkvoorbeelden’, BMS Studies 42, KU Leuven 

(onderzoek in opdracht van Sport Vlaanderen, in samenwerking met de Vlaamse 

Sportfederatie), zie pagina 159-193. 

https://www.hln.be/hasselt/een-skateboard-van-zwangere-guy-daar-schuiven-we-al-om-6-uur-s-ochtends-voor-aan~a2340baa/
https://www.hln.be/hasselt/een-skateboard-van-zwangere-guy-daar-schuiven-we-al-om-6-uur-s-ochtends-voor-aan~a2340baa/
https://document.environnement.brussels/opac_css/elecfile/Bro_SK8_FR.pdf
https://document.environnement.brussels/opac_css/elecfile/Bro_SK8_FR.pdf
https://www.hln.be/hasselt/een-skateboard-van-zwangere-guy-daar-schuiven-we-al-om-6-uur-s-ochtends-voor-aan~a2340baa/
https://www.hln.be/hasselt/een-skateboard-van-zwangere-guy-daar-schuiven-we-al-om-6-uur-s-ochtends-voor-aan~a2340baa/
https://document.environnement.brussels/opac_css/elecfile/Bro_SK8_FR.pdf
https://document.environnement.brussels/opac_css/elecfile/Bro_SK8_FR.pdf
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Depuis plusieurs années déjà, d’autres villes européennes 

ont cependant pris conscience de la popularité du skateboard 

et lui ont ouvert grand les bras. Marseille, Berlin, Stoke, 

Amsterdam, Bologne et Barcelone, entre autres, ont investi 

d’importants moyens dans des skateparks tant couverts 

qu’en plein air sur leur territoire, lesquels accueillent 

également divers ateliers et compétitions. 

 

À l’automne 2018, le Grand-Duché de Luxembourg a créé 

l’événement en ouvrant le skatepark Péitruss dans sa 

capitale, au beau milieu de la Vallée de la Pétrusse, un site 

classé au patrimoine mondial de l’UNESCO, au pied des 

fortifications Vauban qui séparent la vieille ville de la ville 

nouvelle. D’une superficie de 2.750 m², le skatepark est 

également l’un des plus grands d’Europe. Afin d’intégrer le 

parc dans son cadre, les concepteurs se sont inspirés des 

fortifications de Vauban pour les formes et les matériaux6. 

 

 

Enfin, au niveau bruxellois, il convient encore de noter 

que Bruxelles Pouvoirs locaux organise chaque année un 

appel à projets afin d’encourager la réalisation 

d’infrastructures sportives et récréatives par les communes. 

Bien que cet appel à projets soit évidemment bien plus large, 

les skateparks en font également partie. 

 

Dans ce cadre, il convient également de s’intéresser au 

domaine plus large des sports dits « urbains ». « Sports 

urbains » est une appellation générique désignant les 

activités sportives et physiques pratiquées dans un 

environnement bâti. Le skateboard peut être considéré 

comme l’un des exemples les plus importants ou les plus 

connus de sports urbains, mais le BMX, la trottinette, le 

freerunning, le patin et le roller en font également partie. On 

peut de même aussi compter les « formes de rue » de 

certains sports (foot-volley, panna, basket-ball de rue, etc.) 

parmi les « sports urbains » au sens large du terme. 

 

 

Comme exemple d’infrastructures dans notre propre pays, 

on peut citer le Regatta Urban Sports Park d’Anvers, qui a 

officiellement ouvert ses portes à l’été 20197. D’une 

superficie de 17.000 m², le parc s’adresse à tous les âges. Il 

comprend une aire de jeux pour les plus petits, mais aussi et 

surtout une zone dédiée à de nombreux « sports urbains ». À 

l’étranger aussi, on a compris la valeur ajoutée de ce type de 

parcs. Les Pays-Bas constituent peut-être le meilleur 

exemple à cet égard : ainsi, outre de nombreux parcs en plein 

air traditionnels, ils comptent également quinze parcs 

couverts dédiés aux sports urbains, dont certains sont 

installés dans des bâtiments inoccupés. Entre-temps, la 

commune d’Arnhem a même désigné un Urban City 

Manager, qui a pour tâche d’assurer la coordination et de 

faire le lien entre les différentes organisations concernées 

ainsi que d’organiser les différents événements sportifs 

urbains et d’optimiser les infrastructures8. 

 

 

 

 
6. https://www.visitluxembourg.com/fr/adresse/sportmisc/skatepark-peitruss 

7. https://www.antwerpen.be/info/5d1202a3f81697df3f4244be/regatta-urban-

sports-park-opent-met-eerste-permanente-pumptrack 

8. https://www.allesoversport.nl/thema/beleid/urban-sport-is-cool-en-hot 

In andere Europese grootsteden wordt de populariteit van 

het skateboarden evenwel al enkele jaren ingezien en 

omarmd. Onder meer Marseille, Berlijn, Stoke, Amsterdam, 

Bologna en Barcelona hebben heel wat middelen 

geïnvesteerd in zowel indoor- als outdoorskateparken op 

hun grondgebied, waar eveneens verschillende workshops 

en toernooien georganiseerd worden. 

 

In het najaar van 2018 zorgde het Groothertogdom 

Luxemburg voor een primeur door in haar hoofdstad het 

skatepark Péitruss te openen, midden in het als UNESCO 

Werelderfgoed beschermde landschap van de Vallée de la 

Péitruss, aan de voet van de Vauban-versterkingen, die de 

oude stad scheidt van de nieuwe stad. Met een oppervlakte 

van 2.750m² werd het skatepark meteen ook een van de 

grootste van Europa. Om het park te integreren in de 

omgeving, inspireerden de ontwerpers zich qua vormen en 

materiaalgebruik op de Vauban-versterkingen6. 

 

Tot slot dient op Brussels niveau nog opgemerkt te 

worden dat Brussel Plaatselijke Besturen een jaarlijkse 

projectoproep uitschrijft om de verwezenlijking van sport- 

en vrijetijdsinstallaties door de gemeenten aan te moedigen. 

Ook de skateparken maken hier mee deel van uit, al gaat de 

projectoproep in kwestie uiteraard veel breder dan dat. 

 

In dat kader moet er ook naar het bredere domein van de 

zogeheten « urban sports » gekeken worden. « Urban 

sports » wordt daarbij gebruikt als een verzamelnaam voor 

sport- en beweegactiviteiten waarbij je je vaardigheden laat 

zien in de bebouwde omgeving. Het skateboarden kan 

dienen als een van de belangrijkste of meest gekende 

voorbeelden van ‘urban sport’, maar ook BMX’en, steppen, 

freerunnen en rol- en inlineskaten kunnen tot diezelfde 

groep gerekend worden. Ook de ‘straatvormen’ van 

bepaalde sporten (voetvolley, pannavoetbal, straatbasketbal 

en dergelijke meer) kunnen in de ruime zin van het woord 

onder ‘urban sports’ gecatalogeerd worden. 

 

Als infrastructureel voorbeeld in eigen land kan verwezen 

worden naar het Regatta Urban Sports Park in Antwerpen, 

dat in de zomer van 2019 officieel opende7. Het park heeft 

een oppervlakte van 17.000m² en is bedoeld voor alle 

leeftijden. Het omvat een speeltuin voor de kleinsten, maar 

daarnaast vooral een zone voor tal van « urban sports ». Ook 

in het buitenland werd de meerwaarde van dit soort parken 

reeds ingezien, waarbij vooral Nederland als voorbeeld kan 

dienen. Zo zijn er, naast heel wat traditionele outdoorparken, 

ook vijftien indoor urban sportparken, waarvan een deel 

werd ondergebracht in leegstaande gebouwen. In de 

gemeente Arnhem werd inmiddels zelfs een Urban City 

Manager aangesteld, wiens taak het is om als coördinator op 

te treden en een schakel te vormen tussen de verschillende 

betrokken organisaties. Ook het binnenhalen van 

verschillende urban sportsevenementen en het optimaliseren 

van de infrastructuur behoort tot het takenpakket van deze 

Urban City Manager8. 

 

 

 
6. https://www.visitluxembourg.com/fr/adresse/sportmisc/skatepark-peitruss 

7. https://www.antwerpen.be/info/5d1202a3f81697df3f4244be/regatta-urban-

sports-park-opent-met-eerste-permanente-pumptrack 

8. https://www.allesoversport.nl/thema/beleid/urban-sport-is-cool-en-hot 

https://www.visitluxembourg.com/fr/adresse/sportmisc/skatepark-peitruss
https://www.antwerpen.be/info/5d1202a3f81697df3f4244be/regatta-urban-sports-park-opent-met-eerste-permanente-pumptrack
https://www.antwerpen.be/info/5d1202a3f81697df3f4244be/regatta-urban-sports-park-opent-met-eerste-permanente-pumptrack
https://www.visitluxembourg.com/fr/adresse/sportmisc/skatepark-peitruss
https://www.antwerpen.be/info/5d1202a3f81697df3f4244be/regatta-urban-sports-park-opent-met-eerste-permanente-pumptrack
https://www.antwerpen.be/info/5d1202a3f81697df3f4244be/regatta-urban-sports-park-opent-met-eerste-permanente-pumptrack
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Les signataires de la présente proposition de résolution 

sont dès lors d’avis que la Région bruxelloise doit 

poursuivre et intensifier le développement et le soutien du 

skate et, par extension, des sports urbains dans leur 

ensemble. Vu la popularité sans cesse croissante de ces 

sports (et vu qu’il a toujours été possible de les pratiquer 

pendant la crise sanitaire que nous connaissons 

actuellement, ce qui a constitué un exutoire idéal pour bon 

nombre de jeunes), il est important – pour la Région – 

d’offrir le soutien nécessaire et de veiller à prévoir sur le 

territoire de la Région bruxelloise suffisamment de 

skateparks et d’autres parcs dédiés aux sports urbains. À 

cette fin, il convient non seulement d’entretenir 

correctement et éventuellement d’agrandir les parcs 

existants, mais aussi de construire de nouveaux parcs si 

nécessaire. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

De ondertekenaars van dit voorstel van resolutie zijn dan 

ook van mening dat het Brussels Gewest de verdere uitbouw 

en ondersteuning van de skatesport, en bij uitbreiding het 

geheel aan urban sports, verder en intensiever dient te 

ondersteunen. Gezien de nog steeds groeiende populariteit 

van deze sporten (en omwille van het feit dat deze nog steeds 

beoefend kunnen worden in tijden van gezondheidscrises 

zoals we die momenteel meemaken, wat door vele jongeren 

werd aangegrepen als ideale uitlaatklep) is het van belang 

om – vanuit gewestelijke hoek – de nodige ondersteuning 

aan te bieden en erop toe te zien dat er voldoende skate- en 

andere urban sportsparken voorzien worden op grondgebied 

van het Brussels Gewest. Hiertoe moeten zowel de 

bestaande parken op een correcte manier onderhouden en 

eventueel uitgebreid worden, als nieuwe parken gebouwd 

worden indien deze noodzaak zich stelt. 
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PROPOSITION DE RÉSOLUTION 

 

relative à la poursuite du développement et du 

soutien des skateparks et autres 

infrastructures dédiées aux « sports urbains » 

en Région de Bruxelles-Capitale 

 

VOORSTEL VAN RESOLUTIE 

 

betreffende de verdere uitbouw en 

ondersteuning van de skateparken en andere 

infrastructuur gerelateerd aan « urban 

sports » in het Brussels Hoofdstedelijk Gewest  

Le Parlement de la Région de Bruxelles-Capitale,  

 

Considérant que le skateboard est un sport très populaire 

auprès de différents groupes d’âges et qu’il compte des 

milliers d’adeptes dans notre pays ; 

 

Considérant que la popularité de ce sport n’a cessé 

d’augmenter ces dernières années, de sorte que tant le skate 

que de nombreuses autres disciplines qu’on peut compter 

parmi les sports urbains ont fini par s’intégrer à la culture 

dominante ; 

 

Considérant qu’à ce jour, cette popularité croissante n’est 

pas allée de pair avec une extension ou une installation 

structurelle de tous les équipements nécessaires à cette fin ; 

 

 

Considérant que le contexte et l’aménagement du 

territoire d’une grande ville constituent un terrain idéal pour 

le skateboard et les sports urbains dans leur ensemble ; 

 

Considérant que, même en ces temps de coronavirus, ces 

sports ont pu continuer d’être pratiqués et que de nombreux 

jeunes ont pu y trouver un exutoire idéal ; 

 

Considérant que dans de nombreux cas, les décisions 

concernant l’installation et l’entretien de ce type 

d’équipements sont prises à l’échelon communal et qu’il 

manque actuellement une vision et un cadre régionaux en la 

matière ; 

 

Vu l’étude « Le skate dans la ville » déjà menée 

précédemment sur le sujet par Bruxelles Environnement en 

2015 ; 

 

Vu que plusieurs grandes villes étrangères investissent 

d’importants moyens dans le développement et le soutien de 

skateparks couverts et en plein air sur leur territoire (le 

skatepark de la Vallée de la Pétrusse, au Grand-Duché de 

Luxembourg, constitue peut-être l’exemple le plus 

remarquable) ; 

 

Vu que ces grandes villes étrangères mettent également 

leurs infrastructures de skate et de sports urbains à profit 

pour organiser des compétitions nationales et internationales 

et parvenir ainsi à attirer de nombreux touristes ; 

 

Vu les initiatives de promotion et de facilitation des sports 

urbains prises ces dernières années dans plusieurs autres 

villes (Anvers, Arnhem, etc.) ; 

 

 

Vu que la Région de Bruxelles-Capitale compte 

actuellement 14 skateparks, mais qu’on y pratique en outre 

également le « skate sauvage » à de nombreux endroits ; 

Het Brussels Hoofdstedelijk Parlement, 

 

Overwegende dat het skateboarden een zeer populaire 

sport vormt onder verschillende leeftijdsgroepen en 

duizenden beoefenaars telt in ons land ; 

 

Overwegende dat de populariteit van deze sport de 

afgelopen jaren alleen maar verder toegenomen is, waardoor 

zowel het skaten als heel wat andere onderdelen die tot het 

domein van de urban sports gerekend kunnen worden deel 

zijn gaan uitmaken van de mainstreamcultuur ; 

 

Overwegende dat deze groeiende populariteit tot op heden 

niet gepaard is gegaan met een structurele uitbreiding of 

voorziening van alle nodige faciliteiten die daaraan 

gekoppeld zijn ; 

 

Overwegende dat de grootstedelijke context en diens 

ruimtelijke inrichting een ideale voedingsbodem vormt voor 

het skateboarden en het geheel van urban sports ; 

 

Overwegende dat deze sporten ook in tijden van het 

coronavirus nog steeds beoefend konden worden en dat vele 

jongeren daar een ideale uitlaatklep in konden vinden ; 

 

Overwegende dat de beslissingen omtrent de plaatsing en 

het onderhoud van dit soort installaties in vele gevallen op 

gemeentelijk niveau genomen worden en dat het momenteel 

aan een gewestelijke visie en gewestelijk kader ter zake 

ontbreekt; 

 

Gelet op het eerder onderzoek dat Leefmilieu Brussel in 

2015 reeds voerde naar het onderwerp « Skaten in de stad » ; 

 

 

Gelet op het feit dat verschillende buitenlandse 

grootsteden heel wat middelen investeren in de uitbouw en 

ondersteuning van indoor- en outdoorskateparken op hun 

grondgebied (waarbij het skatepark in de Vallée de la 

Péitruss in het Groothertogdom Luxemburg als meest 

spraakmakende voorbeeld kan dienen) ; 

 

Gelet op het feit dat deze buitenlandse grootsteden hun 

skate- en urban sportsinfrastructuur tevens aanwenden om 

nationale en internationale wedstrijden te organiseren en er 

op die manier in slagen om heel wat toeristen te lokken ; 

 

Gelet op de initiatieven die de afgelopen jaren in 

verschillende andere steden (Antwerpen, Arnhem etc.) 

werden ondernomen in het kader van het stimuleren en 

faciliteren van urban sports ; 

 

Gelet op het feit dat het Brussels Hoofdstedelijk Gewest 

op dit ogenblik 14 skateparken telt, maar dat er daarnaast 

ook op heel wat plaatsen aan ‘wildskaten’ wordt gedaan; 
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Vu qu’un nouveau skatepark a encore été inauguré au 

printemps 2021 sur le site du Port de Bruxelles ; 

 

 

Vu que Bruxelles Pouvoirs locaux organise chaque année 

un appel à projets visant à encourager la réalisation 

d’infrastructures sportives et récréatives par les communes 

et vu que les skateparks et les parcs dédiés aux sports urbains 

entrent également en ligne de compte ; 

 

Demande au Gouvernement de la Région de Bruxelles-

Capitale : 

 

 de charger Bruxelles Environnement de dresser un état 

des lieux actualisé sur le thème « Le skate dans la ville », 

et d’engager également une concertation à cet égard avec 

les différents clubs de skate actifs en Région bruxelloise 

et dans les communes bruxelloises (qui sont souvent 

responsables de ce type d’infrastructures) ; 

 

 

 de réaliser une évaluation annuelle des skateparks 

existant en Région bruxelloise et de vérifier s’ils 

requièrent une rénovation ou une extension ; 

 

 de réaliser une étude sur la manière dont des villes 

étrangères (telles qu’Amsterdam, Marseille, Berlin et 

Luxembourg) gèrent le skateboard et les autres 

disciplines des sports urbains sur leur territoire et en 

facilitent le développement, afin d’établir une analyse 

comparative internationale en ce qui concerne la 

situation et la politique de facilitation possible en la 

matière en Région bruxelloise ; 

 

 de se baser sur ces études et exercices actualisés pour 

élaborer une politique régionale de soutien et de 

poursuite du développement des skateparks et des parcs 

dédiés aux sports urbains à Bruxelles ; 

 

 d’étudier les sites potentiels où de nouveaux skateparks 

et parcs dédiés aux sports urbains pourraient à l’avenir 

être construits en Région de Bruxelles-Capitale ; 

 

 

 d’accorder une attention explicite au soutien et à la 

poursuite du développement des skateparks et autres 

parcs dédiés aux sports urbains dans le cadre de l’appel 

à projets annuel de Bruxelles Pouvoirs locaux pour le 

développement d’infrastructures sportives et récréatives 

dans les communes bruxelloises ; 

 

 de charger visit.brussels d’étudier la façon d’exploiter le 

potentiel touristique du skateboard et des autres sports 

urbains en Région de Bruxelles-Capitale et la possibilité 

d’organiser d’éventuels championnats (nationaux et 

internationaux) ; 

 

 

 

 

 

Gelet op het feit dat in het voorjaar van 2021 nog een 

nieuw skatepark werd ingewijd op de site van de Haven van 

Brussel ; 

 

Gelet op het feit dat Brussel Plaatselijke Besturen jaarlijks 

een projectoproep uitschrijft die de verwezenlijking van 

sport- en vrijetijdsinstallaties door de gemeenten dient aan 

te moedigen en dat ook skate- en urban sportsparken 

hiervoor in aanmerking komen. 

 

Verzoekt de Brusselse Hoofdstedelijke Regering : 

 

 

 om Leefmilieu Brussel de opdracht te geven om een 

geactualiseerde stand van zaken op te maken omtrent het 

onderwerp ‘Skaten in de stad’, alsook om hierbij in 

overleg te treden met de verschillende skateclubs die 

actief zijn in het Brussels Gewest en de Brusselse 

gemeenten (die vaak verantwoordelijk zijn voor dit soort 

infrastructuur) ; 

 

 om een jaarlijkse evaluatie op te maken van de bestaande 

skateparken in het Brussels Gewest en af te toetsen of 

deze toe zijn aan vernieuwing of uitbreiding ; 

 

 om onderzoek te voeren naar de manier waarop 

buitenlandse steden (zoals Amsterdam, Marseille, 

Berlijn en Luxemburg) omgaan met het skateboarden en 

de andere takken van urban sports op hun grondgebied 

en de ontwikkeling ervan faciliteren, om zo een 

internationale benchmarking te kunnen opmaken wat 

betreft de situatie en het faciliterende beleid dat 

hieromtrent mogelijk is het Brussels Gewest ; 

 

 om deze geactualiseerde studies en oefeningen aan te 

grijpen als basis om het gewestelijke beleid omtrent de 

ondersteuning en verdere uitbouw van Brusselse skate- 

en urban sportsparken vorm te geven ; 

 

 om onderzoek te voeren naar mogelijke locaties waar er 

in de toekomst extra skate- en urban sportsparken 

gebouwd zouden kunnen worden in het Brussels 

Hoofdstedelijk Gewest ; 

 

 om bij de jaarlijkse projectoproep van Brussel 

Plaatselijke Besturen omtrent de uitbouw van sport- en 

vrijetijdsinfrastructuur in de Brusselse gemeenten 

expliciet aandacht te voorzien voor de ondersteuning en 

verdere uitbouw van skate- en andere urban 

sportsparken ; 

 

 om visit.brussels de opdracht te geven om te 

onderzoeken op welke manier het toeristisch potentieel 

van het skateboarden en andere urban sports benut kan 

worden in het Brussels Hoofdstedelijk Gewest en hoe 

mogelijke (nationale en internationale) 

kampioenschappen georganiseerd zouden kunnen 

worden ; 
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 d’élaborer, notamment sur la base des études précitées, 

une vision et un cadre régionaux pouvant indiquer la 

place à accorder au skateboard et aux sports urbains en 

Région de Bruxelles-Capitale, de façon à compléter la 

politique menée isolément par chaque commune en 

matière d’installation et d’entretien de tels équipements ; 

 

 

 

 d’engager, notamment sur la base des études et 

constatations précitées, une concertation avec les 

Communautés afin d’examiner avec elles de quelle façon 

elles peuvent jouer un rôle complémentaire, dans le 

cadre des compétences régionales, dans la poursuite du 

développement et la facilitation du cadre général des 

sports urbains. 

 

 

 

 om, mede op basis van bovenstaande onderzoeken, een 

gewestelijke visie en een gewestelijk kader uit te werken 

dat kan duiden welke plaats het skateboarden en urban 

sports kunnen krijgen in het Brussels Hoofdstedelijk 

Gewest, waardoor er een complementaire aanvulling kan 

gegeven worden op het beleid dat elke gemeente 

afzonderlijk voert omtrent de plaatsing en het onderhoud 

van dergelijke installaties ; 

 

 om, mede op basis van bovenstaande onderzoeken en 

bevindingen, in overleg te treden met de 

Gemeenschappen om samen te bekijken op welke 

manier men binnen de gewestelijke bevoegdheden een 

aanvullende rol kan spelen in de verdere uitbouw van het 

brede kader aan urban sports en dit verder kan 

faciliteren. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Bianca DEBAETS (N) 
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